

# 第九回 荒川区区政改革懇談会

## グループ討議会議録：萌黄

### 【日時】

1月25日(水) 10:00～12:00

### 【場所】

荒川区役所 304 会議室

### 【次第】

ステップ1：はじめに

ステップ3：その他

ステップ2：提言(案)について話し合おう

### ステップ1：はじめに

コンサルタントより、前回までの話し合いの内容を確認し、今回の話し合いの主旨説明がなされた。

### ステップ2：提言(案)について話し合おう

コンサルタントより、基本構想策定に向けた提言(案)が示され、内容を確認するとともに、追加・修正すべき点について話し合うことにした。

#### 【提言(案)：荒川区の目指すべき将来像について】

- 荒川区の目指すべき将来像において、「若い人の雇用が確保されている」「イベントを通して・・・」「人材の育成 思いやり、協力、助け合い-」の3つは、萌黄グループにとって核となる主張ではないので、テーマを絞り、グループの主張を明確にするためにも削除することにした。

#### 【提言(案)：安全で清潔な住みよいまちづくり】

(安全なまちづくり)

- 安全なまちづくりにある、「道路」「防犯」「防災」の三つのテーマの順番について、「道路」と「防災」は、内容の関連性が強いので、順番を「道路」「防災」「防犯」に変更することにした。
- 荒川区では、大型ビルやマンションが、狭い一方通行の道路前に建設されている現状がある。引越しが一斉に行われた場合に起こり得る混雑への対応など、開発事業を行うにあたって、狭い道路幅をより問題認識して計画が行われなければならない。よって「道路の拡幅は・・・」の文に、「開発事業と合わせて」を追加する。
- 近年、小学生に対する凶悪事件が多発している現状を受け、荒川区でも、幼稚園や小学校に警備員を置いたり、ボランティア等による登下校時の防犯パトロールが日々行われるようになったので、「町会では、年末に地域を巡回している」という文を「町会では防犯パトロールが行われている」に変更することにした。
- 前回話し合われた、災害時における「高層マンション屋上にヘリポートの設置」や「携帯用

ホイッスルの配布」などといった意見は、非現実的な部分があるので、提言には盛り込まないこととした。

- 「小さいときから・・・学校教育を通して子どもたちの防災意識を高める」とあるが、具体的には、社会科見学で防災館を見学しに行くなど、学校の授業を使って災害に関する知識を深めてもらいたい。そのため、「学校教育を通して」の部分を変更する。
- 災害時に、一人で避難のできない要援護者を把握できる名簿の作成・管理を、町会だけでなく、区も行って欲しい。
- 大きな災害が起こったときには、行政で対応するよりも、近隣家庭間のつながりで支援し合う方が迅速であるし、理想的である。しかし総括的にみて、全町会レベルでそのような助け合いができるかは疑問である。地域全体に適切に指示を行うためにも、行政が要援護者の状況を把握しておく必要があるのではないか。
- 「区、消防、警察、町会、民生委員などで構成する協議会を設置し・・・」の協議会構成メンバーの内、「民生委員」を削除し、新たに「学校」と「区民」を追加することとした。また、同協議会での検討事項に「一人では避難できない人達を把握する方法」を加えて、前項目「乳幼児がいる家庭や・・・」と統合することとした。
- 近年建ち並ぶ高層マンションについて、災害時のエレベーターや非常階段の問題、防災訓練の実施など、グループでこれまで話し合ってきた議論を受け、新たに「区は高層マンション居住者の救済方法など、災害時のマンション対策を検討する」という項目を付け加えることとした。

#### (生活環境の整備)

- きちんとしたゴミの回収先が手近な場所になく、近所のコンビニにペットボトルなどをまとめて捨てに行くと、店員に嫌な顔をされることがある。
- 回収事業に、以前行われたベルマークのような、ポイントや特典のつく制度を取り入れて、住民への動機付けを行ってはどうか。
- 学校で資源ゴミの回収事業を行ってはどうか。
- ゴミ対策の提言にある「資源の有効活用を図るため、牛乳パックを回収する」の文に「ポイント制などによる特典をつけて」を加える。
- なかなか改善しない放置自転車問題に関して、有料駐輪場の設置や一時間以上の放置自転車の撤去などのより厳しい取り締まりが必要である。
- 商店街など、人の多く集まる場所にあるお店も、それぞれ責任をもって駐輪スペースを作るなどしてもらいたい。
- スペースを節約できる機能的な駐輪場の設置が求められるが、ただ機能的なだけでなく、使い勝手の良いものでなければならない。
- 自転車の窃盗が多発しているが、盗まれても低価格で新しいものを買えるため、区内の自転車の数がさらに増えていってしまう。

今回議論された内容を修正した後、発表者と最終確認を行い、資料を各委員に事前に郵送することとした。

次年度のグループのメンバー分けについて、議題内容や時間帯の要望など様々な意見があったため、もう一度改めてアンケートを行うことで意見が一致した。

**【提言報告会の日程について】**

日程は2月5日(日)10:00より。

以上